

Rafael Domínguez, director de COIBA, y Sara Caria, del Centro de Relaciones Internacionales del Instituto de Altos Estudios Nacionales (Quito, Ecuador) acaban de publicar el artículo titulado [“Ecuador en la trampa de la renta media”](#) en *Problemas del Desarrollo. Revista Latinoamericana de Economía*

La trampa de la renta media alude a las dificultades de los países de renta media para la convergencia con los desarrollados, por su incapacidad para completar la transición productiva desde los sectores de bajo valor añadido (productos primarios y manufacturas intensivas en recursos naturales y trabajo) a los de alto valor añadido (manufacturas intensivas en tecnología). El objetivo de este trabajo es evaluar las causas de la trampa de la renta media en que se halla Ecuador desde hace más de 60 años y las perspectivas de salida de dicha trampa, analizando las estrategias de desarrollo oficiales y las condiciones que la literatura emergente sobre el fenómeno de la trampa de la renta media (que conectan con la teoría del Estado desarrollista y su problemática exportación al ámbito latinoamericano) establece para la graduación en desarrollo de los países exportadores de unos pocos productos primarios.

La *Revista Problemas del Desarrollo* está editada desde 1969 por el Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México. Es cuartil 3 en el SCImago Journal Rank y está indexada en Scopus.

